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 土木学会土木学会土木学会土木学会全国大会「全国大会「全国大会「全国大会「土木学会土木学会土木学会土木学会100周年周年周年周年記念記念記念記念討論会」討論会」討論会」討論会」 
「「「「土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか」」」」 

 

1.    目的目的目的目的 
土木学会は、2014 年に創立 100 周年を迎える。この 100 年の間、土木学会、ひいては、我が国をと

りまく環境が大きく変化し、土木に求められる社会的な要請もまた大きく変化してきている。土木学会

は、100 周年を迎えるにあたり、この大きな変化の中で、これからの土木が何をビジョンとし、何をな

すべきかを考えるための「100 周年事業」を、2012 年から 2014 年に向けて精力的かつ持続的に展開し

ている。 

全国大会は、全国から多くの会員が集まり、会員間の意見交換、並びに情報共有の場として絶好の機

会である。2010 年度（北海道）では、『「土木」の原点と百周年』と題してキックオフ討論会を、2011

年度（愛媛県）では、「市民工学への回帰」と題して土木の総合性について討論会を開催した。 

2012 年度は、100 周年を迎えるにあたって、「土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これ

から何をすべきか」と題して、市民、マスコミと土木界の代表者が土木の来し方を振り返り、行く末を

語りあう討論会を開催する。 

 

2.    日時日時日時日時 
2012 年 9 月 6 日（木） 9:00～12:00 

 

3.    場所場所場所場所 
名古屋大学 東山キャンパス ⅠB 大講義室（定員３００名） 

http://www.nagoya-u.ac.jp/global-info/access-map/higashiyama/ 

 

4.    概要・概要・概要・概要・時間割時間割時間割時間割 
総合総合総合総合司会司会司会司会：日比野日比野日比野日比野    直彦直彦直彦直彦（100周年戦略会議副幹事長、企画委員会委員、政策研究大学院大学准教授） 

 

9:009:009:009:00～～～～09:09:09:09:50505050（（（（50505050 分）分）分）分）第第第第１１１１部部部部    基調報告基調報告基調報告基調報告    

テーマ：テーマ：テーマ：テーマ：「「「「土木土木土木土木学会学会学会学会・土木技術者のこれまで・土木技術者のこれまで・土木技術者のこれまで・土木技術者のこれまでを振り返るを振り返るを振り返るを振り返る」」」」    

内容：これまでの土木学会の活動をレビューするとともに、学会活動への期待等についての学会外の方へ

のヒアリング結果及び土木技術者の動向調査結果について企画委員会から報告するとともに、

代表的な支部活動について報告していただく。 

 

基調報告基調報告基調報告基調報告(10 分) 

「「「「これまでの土木これまでの土木これまでの土木これまでの土木学会活動のレビュー学会活動のレビュー学会活動のレビュー学会活動のレビュー 
― 次なる 100年に向けて土木学会の組織・活動の軌跡を分析する ー 」 

林 良嗣（土木学会副会長、企画委員会委員長、名古屋大学大学院教授） 
 

企画委員会報告企画委員会報告企画委員会報告企画委員会報告(20 分) 

①土木学会への期待ヒアリング等概要報告（企画委員会幹事長 高野 昇） 

・企画委員会が実施した「学会活動の外部評価」としての「外部ヒアリング」結果概要報告 

及びこれまでの会長特別委員会報告、「論説」、理事会が実施中の「有識者会議」の内容から土

木学会への期待等を紹介 

 

②土木技術者実態調査結果概要報告（企画委員会副幹事長 宮田 喜壽） 

・企画委員会が実施した 1999 年と 2010 年時点での土木技術者の実態調査結果の報告 
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支部報告支部報告支部報告支部報告（20分、支部活動のレビューと代表的活動事例報告） 

① 東北支部（東北支部幹事長） 

 

② 関西支部（関西支部幹事長） 

 

09:09:09:09:50505050～～～～11110000::::00000000（（（（10101010 分）分）分）分） 休憩 

 

10:0010:0010:0010:00～～～～12:0012:0012:0012:00（（（（120120120120 分）分）分）分）第第第第２２２２部部部部    パネルディスカッションパネルディスカッションパネルディスカッションパネルディスカッション 

テーマ：テーマ：テーマ：テーマ：「土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか」「土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか」「土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか」「土木界・土木学会は，これまで何をしてきたか，これから何をすべきか」    

 

コーディネーター；小野 武彦（土木学会会長、100 周年戦略会議議長） 

 

パネリスト  ； 奥野 信宏（中京大学総合政策学部教授、元名古屋大学副総長） 

田中 里沙（㈱宣伝会議取締役、編集室長） 

   山崎 登 (NHK 解説副委員長） 

           山本 卓朗（土木学会顧問・前会長、前 100 周年戦略会議議長） 

 藤井 聡（100周年戦略会議委員、元 100周年準備委員会幹事長、京都大学大学院教授） 

足立 敏之（2012年度全国大会実行委員長、中部地方整備局長） 

          

 

    ＜セッション１＞＜セッション１＞＜セッション１＞＜セッション１＞    

テーマ：テーマ：テーマ：テーマ：土木界・土木学会がこれまで行ってきたことはどのように評価されているか？土木界・土木学会がこれまで行ってきたことはどのように評価されているか？土木界・土木学会がこれまで行ってきたことはどのように評価されているか？土木界・土木学会がこれまで行ってきたことはどのように評価されているか？((((60606060 分分分分))))    

・藤井先生、山本前会長、足立局長より、それぞれの立場から土木界の行動をレビューしてい

ただく。（10分／人、3 人、計 30 分） 

・第 1 部基調報告及び藤井先生・山本前会長・足立局長のレビューを受けて、奥野氏、田中氏、

山崎氏から土木界・土木学会のこれまでの行動をどのように評価しているかのコメントをい

ただく。（10分／人、3 人、計 30 分） 

        

＜セッション２＞＜セッション２＞＜セッション２＞＜セッション２＞    

テーマ：テーマ：テーマ：テーマ：土木界・土木学会はこれから何をなすべきか？土木界・土木学会はこれから何をなすべきか？土木界・土木学会はこれから何をなすべきか？土木界・土木学会はこれから何をなすべきか？(45(45(45(45 分分分分))))    

・セッション１のレビュー等を踏まえ、土木界・土木学会への期待、これから何をなすべきか

等について、奥野氏、田中氏、山崎氏から提案していただく。（10分／人、3 人、計 30 分） 

・藤井先生、山本前会長、足立局長より 3名の期待・提案に対するコメントをいただく。 

（５分／人、3 人、計 15分） 

 

＜＜＜＜会場の参加者との質疑会場の参加者との質疑会場の参加者との質疑会場の参加者との質疑＞＞＞＞(10 分以内) 

    

＜＜＜＜総括総括総括総括＞＞＞＞    

小野会長小野会長小野会長小野会長    

以上以上以上以上    


